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No dia 08 de Maio de 2017 realizou–se a Reunião Ordinária 445ª do Conselho Estadual de
Saúde – CESAU, das 08h30 às 17h00,  no Auditório  do Conselho Estadual  de Saúde,
situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A reunião
contou com a presença dos Conselheiros: Marcos Antônio Gadelha Maia ( Representante
da Secretária de Saúde do Estado do Ceará – SESA); Antônia Elayine Sampaio de Oliveira
Pacífico - (Representante do Ministério da Educação e Cultura - Mec /  Hospital  Walter
Cantídio); Ana Lúcia da Costa Mello e Silmara Cristine Brito furtado ( Representantes da
Associação  dos  prefeitos  do  Estado  do  Ceará  –  APRECE);  Jimilly  Mendonça
Maciel( Representante da Federação das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará
–  FEMICE);  Joel  Isidoro  Costa  -  (Representante  das  Entidades  Estaduais  de
Representação dos Médicos); Antonio Cleyton Martins Magalhães e Pedro Alves de Araújo
Filho -  (Representantes das Entidades Estaduais de Representação dos Odontólogos);
Francisca Lucia Nunes de Arruda – (Representante da Entidade dos Enfermeiros); Érika
Marques  Nobre  e  Rosana  Iório  Ferreira  (Representantes  das  Entidades  Estaduais  de
Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior); Lúcia de Fátima Queiroz de Oliveira e
Solange Lima Ponte - (Representantes das Entidades Estaduais de Representação dos
Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Médio); José  Teles  dos  Santos  -  (Representante  do
Sindicato de Técnicos de Segurança do Trabalho); Izabel de Moura Pinto (Representante
dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Francisco Antônio de Paulo e
Asevedo Quirino de Sousa (Representantes dos Agentes de Endemias); Rafael Fernandes
Ferreira  (Representante de Profissional  de Nível  Médio do Estado do Ceará/(Fetrance/
Sinpaoce);  Hernesto  Luz  Cavalcante  -  (Representante  das  Centrais  Sindicais  (Central
Única dos Trabalhadores - CUT, e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil –
CTB; Francisco de Assis Marques Pires -  (Representante  da Federação de Entidades de
Bairros e Favelas – FBFF, e Central de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral
Lima (Representante da Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias
e  Pequenos  Produtores  do  Ceará  –  FECOMP);  Kílvia  Maria  Lima de  Oliveira  Teixeira
(Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará); José Wilson Teixeira
(Representante  da  Federação  dos  Trabalhadores  na  Indústria  do  Estado  do  Ceará-
FTIEC);  José  Cardoso  Mendes  (Representante  da  Federação  dos  Trabalhadores
Empregados e Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE);
Marcos  Coelho  Parahyba  e  Laciana  Farias  Lacerda  (Representantes  da  Ordem  dos
Advogados do Brasil-  OAB – Ceará); Inês Prata  Girão  (Representante  da Pastoral  da
Criança); José Célio Peixoto Silveira e Francisco Erdivando Oliveira (Representantes das
Entidades  dos  Portadores  de  Patologia);  Ana  Lúcia  Botelho  Maciel  e  Raimundo  José
Rodrigues Monteiro - (Representantes das Entidades de Pessoas com Deficiência); Darcy
Oliveira de Araújo (Representante dos Órgãos da Defesa da Mulher); Francisca Liberata
Holanda de Oliveira - (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento
de Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza); Marlúcia Ramos de Fátima Sousa
Gomes - (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários
na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e/ ou Maracanaú); Cícero Antônio dos Santos
- (Representante de Conselheiros Municipais  de Saúde do Segmento de Usuários dos
Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará); João Batista Silva Cruz
(Representante  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde  do  Segmento  de  Usuários  dos
Municípios de Grande Porte da Região Norte do Estado do Ceará); Maria Arnete Borges e
Antônio  Ferreira  de  Sousa  (Representantes  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde  do
Segmento  de Usuários  dos Municípios  de Médio  Porte  do  Estado do Ceará);  Lucinea
Oliveira  Pires  de  Freitas  e  Esmael  Roque  Ferreira  (Representantes  das  Associações
Beneficentes  de  Idosos  e  Aposentados  do  Estado  do  Ceará).  Justificaram  ausências:
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Representantes  da Secretaria  de Saúde do Estado do Ceará:  Henrique Jorge Javi  de
Souza e  Lilian Alves Amorim Beltrão; Representantes do Ministério da Educação e Cultura
- Mec / Hospital Universitário: Danielle Karoline de Sousa; Representantes da Federação
das  Misericordias  e  Entidades  Filantrópicas  do  Ceará  –  FEMICE:  Marcos  Venicius
Granemann de Souza; Representante dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do
Ceará:  Maria  Socorro  Marques  Ferreira  Oliveira  (Representante  da  Federação  dos
Trabalhadores da Agricultura do Ceará. - FETRAECE: José Rogério Martiniano de Sousa;
Representante  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde  do  Segmento  de  Usuários  dos
Municípios de Grande Porte da Região Norte do Estado do Ceará:  Francisco Júlio  de
Araújo; Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários
dos Municípios de Pequeno Porte do Estado do Ceará:  Terezinha Ricardo dos Santos
Lima. Não justificaram ausências: Representantes do Ministério da Saúde; Reginaldo Alves
das Chagas e Neuza Moreira de Carvalho - (Representantes do Conselho Estadual de
Secretarias  e  Secretários  Municipais  de  Saúde  –  COSEMS);   Representantes  da
Secretaria  das  Cidades  do  Estado  do  Ceará;  Sônia  Maria  Araújo  Gonçalves  e  Clóvis
Leonel de Alencar Neto (Representantes da Secretária da Educação do Estado do Ceará –
SEDUC); Aldenis da Silva Machado e Leandro Rodrigues Martins (Representantes das
Instituições  Privadas  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará  –  AHECE  /  SINDESECE);
Representantes  do Conselho Esatdual  dos  Direitos  da Criança e do Adolescente  do
Esatdo do Ceará – CEDCA. Participaram da Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU:
Lucivaldo Farias Maciel, Francisco Gilson Rocha Lima, Manoel Rodrigues e Silva Costa,
Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Paulo
César  de  Araújo,  Hariádina  Salveano  de  Sousa.  Apoio:  Álvaro  Mariani  Neto,  Manoel
Geraldo Neto, Ozenir Honório da Silva, Kaio Stênio Targino Silveria, Ana Cristina Tabosa,
Vitor  Jorge  Freitas  Cavalcante.  Participantes:  Maria  do  Socorro  Lopes  Dantas,  Cleide
Chaves  Sampaio,  Francisca  Lourenço  de  Sousa,  Isabel  Porto,  Justino  Feitosa,  Maria
Tereza, Amanda de Almeida, Maria do Carmo Xavier, Carlos Eugênio. A Pauta constou dos
seguintes itens: 08h30 às 09h00 – Acolhimento; 09h00 às 09h30 – Informes; 09h30 às
11h00 – Congresso de Direito à Saúde; 11h00 às 12h00 – Conferência de Saúde das
Mulheres  Representante  do  COSEMS;  Representante  da  APRECE;  Representante  da
CORES; 12h00 às 13h00 – Almoço; 13h00 às 14h00 – Conselho Nacional de Saúde –
CNS; 14h00 às 15h00 – Financiamento do SUS; 15h00 às 17h00 – Pareceres Técnicos /
Recomendações;  CANOAS  e  CTOF  –   Parecer  Técnico/Recomendação  nº  01/2017;
Assunto: Inclusão das Ações de Auditoria e Controle na Estrutura do Plano Estadual de
Saúde – 2016 – 2019; CANOAS e CTOF – Parecer Técnico/Recomendação nº 02/2017,
Assunto: Solicitação, análise e aprovação da Proposta de Repasse dos  Recursos  do
Tesouro  do  Estado,  Orçamento  2017,  na  modalidade  Fundo  a  Fundo  para  o  Fundo
Municipal de Saúde de Fortaleza, destinados a viabilização das atividades de captação de
órgãos  para  transplantes.  CANOAS  e  CTOF  –  Parecer  Técnico/Recomendação  nº
03/2017,  Assunto:  Adequações  do  Plano  Estadual  da  Saúde  2016  –2019.  CTSTMA –
Recomendação nº 03/2017 Assunto: Discussão da coleta d'água nos municípios do Ceará,
por  parte  do  Laboratório  Central  /  LACEN/SESA,  bem como a situação de saúde das
Agentes Comunitárias dos municípios de Viçosa do Ceará e Cruz; CCOM – Propostas
apresentadas da reunião de comunicação. A Presidente do Conselho Estadual de Saúde -
CESAU  ANA  LÚCIA  DA  COSTA  MELLO  iniciou  a  reunião  solicitando  análise  para
avaliação  e  aprovação  da  pauta  da  reunião.  O Conselheiro  JOSÉ CÉLIO PEIXOTO
SILVEIRA falou  que  se  torna  necessário inicialmente  o  encerramento  da  Reunião
Extraordinária anterior para em seguida iniciar análise da pauta da reunião seguinte. A
Presidente  do  CESAU  ANA  LÚCIA  DA  COSTA  MELLO  informa  que  a  Reunião
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Extraordinária  anterior  foi  suspensa  e  a  pauta  adiada,  pois  retornou  a  Câmara  para
esclarecimentos de alguns pontos que não ficaram claros, justificou sua falta na Reunião
Extraordinária  e  passou  a  fala  para  a  Conselheira  FRANCISCA LUCIA  NUNES  DE
ARRUDA explicando que a mesma estava presente na reunião anterior e a conduziu. A
Conselheira FRANCISCA  LUCIA  NUNES  DE  ARRUDA  saudou  todos  presentes,
prosseguiu dizendo que a reunião Extraordinária iniciou- se a partir  das 11:00 hs, e no
período da tarde onde se dariam as discussões. Observou-se portanto que a Gestão não
estava presente, então o plenário decidiu suspender a pauta informando que o Secretário
HENRIQUE JORGE JAVI DE SOUZA solicitou que a pauta fosse apresentada após as
reuniões regionais pois  o  mesmo irá  participar.  A Presidente do Conselho Estadual  de
Saúde  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO acentua que a pedido da Secretaria Estadual de
Saúde do Ceará – SESA, não se pautasse o assunto referente à Reunião Extraordinária
pois o Secretário estará em reuniões regionais e macrorregionais da PEGASS, e que a
gestão  está  hoje  em  Juazeiro  do  Norte.  Continuou  nas  questões  de  ordem  para  em
seguida partir para os informes. A conselheira  MARLÚCIA RAMOS DE FÁTIMA SOUSA
GOMES iniciou sua fala saudando a todos e direcionando respostas ao Conselheiro JOSÉ
CÉLIO PEIXOTO SILVEIRA dizendo que por falta do Gestor a reunião foi suspensa a
pedido do mesmo ,  como foi  acentuado pela fala  da Presidente.  O Conselheiro  JOSÉ
CÉLIO PEIXOTO SILVEIRA  saudou a  todos  presentes  e  dirigindo-se  a  Conselheira
LILIAN  ALVES  AMORIM  BELTRÃO representante  da  Gestão  e  que  inclusive  é
responsável pela prestação de contas da SESA. Informou que após o almoço verificou-se
que não havia quórum e sente-se insatisfeito com a falta da Gestão nos  quatro primeiros
meses do ano. Informou ainda que o relatório foi um trabalho grande que a comissão de
orçamento fez e gostaria de terminá-los. Passou a fala ao Conselheiro JOSÉ TELES DOS
SANTOS que saudou a todos dizendo que não adianta aprovar nada sem a presença do
Gestor. O Conselheiro  ASEVEDO QUIRINO DE SOUSA saudou a todos e aferiu que o
motivo da suspensão da reunião foi que não teve quórum, fundamentando-se no Art.15 do
Regimento. Dando andamento a reunião a Presidente  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO
informou que o momento seria de aprovação da pauta da reunião do dia e distribuída para
os Conselheiros. Prosseguiu com a leitura dos pontos de pauta, Informando a suspensão
dos Pareceres Técnicos Nº 02 e 03  que foram colocados por equívoco. A conselheira
ÉRIKA MARQUES NOBRE  pediu um esclarecimento acerca do horário da leitura dos
pareceres  técnicos  que  debatidos  na  reunião  anterior  os  quais  seriam pela  manhã  e
estavam pautados pela tarde. A Presidente ANA LÚCIA DA COSTA MELLO esclareceu
que não teve votação acerca destes pareceres técnicos e que por via de dúvidas o Pleno
poderia está votando. Passou a fala para o  CONSELHEIRO JOEL ISIDORO DA COSTA
que reforçou a  apresentação para  aprovação  do relatório  que foi  debatido  na  reunião
anterior, o qual já tinha sido pedido pela Conselheira JIMILLY MENDONÇA MACIEL. A
Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL  sugeriu que a apresentação do relatório
fosse incluído como ponto de pauta. A Presidente inicia a votação sobre a ordem da pauta.
A Presidente dá  inicio  a  inscrição  para  os  informes,  repassando  e  acentuando  três
eventos que o CESAU participou sendo: 1º-Conferência de Comunicação, 2º- Reunião da
CIST Nacional e  3°- 3º Congresso de Política Planejamento e Gestão em Saúde em Natal
Rio  Grande  do  Norte,  o  qual  em sua  3°  edição  objetivou  promover  a  gestão  entre  a
academia  e  o  conhecimento  científico,  durante  uma semana de  intensa  programação,
relato de práticas do CESAU apresentados pela Assessora Técnica ROGENA WEAVER
NORONHA BRASIL,  que  abordou  os  temas  de  mais  investimentos  na  capacitação  à
saúde. No encerramento foi feita a leitura da carta de Natal, que reafirma o compromisso
da efetiva garantia a saúde e da construção de um SUS universal, Público e de Qualidade.
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A carta de Natal também ressalta que faltam recursos financeiros para o SUS e grande
parte  dos  problemas  de  gestão  decorre  exatamente  do  subfinanciamento  da  Saúde
Pública, denúncia a corrupção, o clientelismo e todas as formas de apropriação privada do
que é público. Exige um Estado laico que respeite a diversidade, e promova a igualdade
racial de gênero e orientação sexual, a liberdade de crítica e o respeito a pluralidade de
manifestação, denúncia de que os mais pobres, os mais velhos e os mais vulneráveis
serão  penalizados  pelas  reformas  da  previdência  e  trabalhista  e  por  fim conclama os
usuários (as) do SUS os dois milhões de trabalhadores e gestores do SUS e todos os
comprometidos com a reforma Sanitária Brasileira a lutar solidariamente contra o atual
estado de exclusão e em defesa da democracia, no sentido de superar esse acirramento
das  desigualdades  da  sociedade,  violações  de  liberdades,  ódios  e  preconceitos.  É
importante  frisar  que  esse  Congresso  foi  efetivo  e  finalizamos  como  entendimento
essencial para nossa função de conselheiros a participação nesse evento, esperando que
o  CESAU/CE  sempre  se  faça  representar  paritariamente  em  eventos  que  venham  a
contribuir. Este foi o relatório da participação do CESAU/CE no 3°  Congresso de Política
Planejamento  e  Gestão  em  Saúde  em  Natal  Rio  Grande  do  Norte.  A  Conselheira
MARLÚCIA RAMOS DE FÁTIMA SOUSA GOMES,   ressaltou que o Estado do Ceará
está  em vantagem perante  alguns  outros  Estados  da  Nação,  em relação  as  políticas
públicas, mesmo com toda a precariedade é observado que estamos bem perante Estados
como São Paulo. Continuou falando que os representantes do Estado do Ceará possuem
compromisso e responsabilidades perante as políticas públicas e foi informado ainda sobre
o evento do MOPS em 25/05/2017 no auditório da SESA. O Conselheiro JOÃO BATISTA
SILVA  CRUZ  saudando  a  todos,  justifica  sua  ausência  em  reuniões  anteriores  em
decorrência  de  recuperação  de  um  acidente,  justificando  a  ausência  do  Conselheiro
FRANCISCO JÚLIO DE ARAÚJO por motivo de falecimento de sua irmã. Informou ainda
que a Santa Casa de Sobral realizou uma audiência pública com o objetivo de entrar com
uma ação de fiscalização no trânsito principalmente em relação à motoqueiros da região, já
que a mesma apresenta uma superlotação com casos de acidentes de motos, ocupando
boa parte dos leitos. Dentre os informes citou a manifestação que será feita no dia 23
deste mês em Sobral,  com a presença de todos os sindicatos dos 108 municípios da
Região  Norte  contra  as  reformas  trabalhistas  e  previdenciária.  Com  a  palavra  o
Conselheiro FRANCISCO DE ASSIS MARQUES PIRES saudando a todos, justificou sua
falta  e  falou  sobre  a  1º  Conferência  Livre  de  Comunicação,  suas  representações  e
repercussões.  O  Conselheiro  JOSÉ  TELES  DOS  SANTOS  fez  referência a  boa
representação  e  parabenizou  os  que  foram  para  a  Conferência  e  também  aos  que
elaboraram  os  relatórios.  O  Conselheiro  ASEVEDO  QUIRINO  DE  SOUSA  chamou
atenção para a ameaça de trazerem trabalhadores do NUVET para dentro da SESA, são
cerca de cem trabalhadores que lá atuam, tanto na área técnica como no laboratório e que
na SESA não tem espaço para cem trabalhadores. É uma forma disfarçada de fechar o
Núcleo de Controle de Vetores e demitir servidores, haja visto que há um bom tempo existe
essa ideia de acabar com o  Núcleo de Controle de Vetores. Continuou informando que na
situação de emergência em que o Estado do Ceará se encontra é inadmissível que se
feche esse núcleo. Inclusive onde se encontra o NUVET não se paga aluguel e é da União.
O  Conselheiro  ANTONIO  CLEYTON  MARTINS  MAGALHÃES,  saudou a  todos  os
presentes e parabenizou as entidades representantes de trabalhadores e os conselheiros
que se fizeram presentes e cumpriram ações concretas nas ruas, citou o cenário em que
estamos,  dizendo que os trabalhadores estão perdendo seus direitos,  e  reafirmando a
ação  direta  dos  trabalhadores  na  rua,  ação  direta  essa  que  merece  ter  continuidade.
Informou que há perspectiva que na semana de 15 à 18 de Maio os sindicatos farão uma
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verdadeira força tarefa, com ocupação de Brasília, junto com os movimentos sociais para
denunciar aquela falácia que é a democracia brasileira e dizer que não aceitam redução de
direitos. Encerrou sua fala citando a necessidade de aprovar novamente a participação do
CESAU da mesma forma nos mesmos moldes e intensificando a realização da greve geral
provavelmente  na  última  semana  deste  mês.  A  Conselheira  LÚCIA  DE  FÁTIMA
QUEIROZ DE OLIVEIRA saudou a todos, enfatizando sua participação como membro do
CESAU, e explicou que estava enfrentando problemas em relação à sua posse e que fosse
registrada em ata. Enfatizou também sua participação no GT dos fóruns. Informou sobre o
movimento  popular  de  saúde  que  será  dia  25/05/2017  no  Auditório  da  SESA.   A
Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL falou sobre o novo modelo de pactuação
que está sendo desenvolvido pelos Secretários e Prefeitos, indagou que em reunião
com a Presidenta do COSEMS ficaram dúvidas referentes à transferência de pacientes
de um município para outro, e sobre a PEGÁS. Retratou informações sobre a câmara de
compensação  e  a  posição  do  Secretário  sobre  a  mesma.  O  Conselheiro   Cícero
ANTONIO DOS SANTOS  saudou a todos, pediu pra ser anexado em ATA sobre as
Centrais de Atendimento, solicitou ao Conselho que o mesmo cobrasse ao Secretário a
reestruturação  dessas  Centrais.  A  Conselheira  FRANCISCA  LIBERATA  HOLANDA  DE
OLIVEIRA  saudou  a  todos  da  mesa,  informou sobre  a  nova  estrutura  da  mesa  do
Conselho  Municipal  de  Saúde  de  Fortaleza  e  sobre  a  eleição.  O  Conselheiro  JOSÉ
CARDOSO  MENDES  falou  que  a  questão  da  Saúde  está  grave  em  todo  o  Brasil,
informou que foi pessoalmente observar os postos de Saúde do Município do Crato –
CE. A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO, falou que em relação ao Núcleo de
Vetores,os que serão transferidos para a SESA são apenas os técnicos, os demais serão
encaminhados para o Eusébio, sobre a PEGÁS informou que ela não é uma política de
Estado e sim uma Política do Governo Federal. Os Gestores tanto da SESA como dos
Municípios  estão  fazendo  levantamentos  e  planejamentos  para  a  PEGÁSS.  O
Conselheiro   ASEVEDO QUIRINO DE SOUSA  criticou a transferência do laboratório
para o Eusébio pois o mesmo não apresenta estrutura e ambiente  para portar  um
Núcleo de Vetores, e prosseguiu contra a divisão dos funcionários do NUVET. Citou
sobre a Rede de Laboratórios no mandato do Governador Camilo Santana. Propôs a
suspensão  da  medida  referente  ao  NUVET  por  parte  do  pleno.  A  Conselheira
FRANCISCA LUCIA NUNES DE ARRUDA  propôs a publicação da Cartilha do Plano
Estadual para os Conselheiros, precisando está apresentado de forma clara, e a adesão
dos trabalhadores contra as injustiças do trabalho. O Conselheiro ANTONIO CLEYTON
MARTINS MAGALHÃES, informou que deveria ser feito uma reunião com os Gestores
da SESA,  pediu  o  comprometimento  dos Gestores,  e  que a  Presidenta  convocasse
imediatamente um Gestor para compor a mesa para análise do relatório de Gestão,
pediu a suspensão do desmonte do Núcleo de Vetores.  A Presidenta  ANA LÚCIA DA
COSTA MELLO  informou  que  irá  pautar  os  tópicos  do  Conselheiro  Asevedo  e  do
Conselheiro  Cleyton.  Informou  ainda  que  os  Municípios  estão  responsáveis  pelos
planejamentos  e  pediu  que  os  Conselheiros  acompanhassem  esses  Municípios.
Realizada a votação referente ao fechamento do Núcleo de vetores com aprovação de
suspensão da transferência do Núcleo com 11 votos a favor sem nenhuma abstenção
ou  voto  contrário.  O Vice  presidente  MARCOS COELHO PARAHYBA,  apresenta  a
solicitação da OAB para o Congresso de Direito à Saúde.  DR. RICARDO MADEIRO,
Presidente da Comissão de Saúde da OAB, saudou a todos e agradeceu a oportunidade.
Falou que o Congresso já está na sua 5º edição com uma extrema importância e irá
ocorrer no decorrer de três dias, informando a importância da participação de todos e o
apoio do CESAU. A Promotora de Saúde Pública do estado do Ceará  DRª ISABEL
PORTO saudou  a  todos,  falando  que  estão  com  parcerias  com  o  COSEMS  para
realização do 5º Congresso de Direito à Saúde, é importante que o Conselho fique
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atento aos assuntos relativos ao Judiciário e seu novo modelo de financiamento para
com o sistema do SUS. Informou sobre as duas unidades da Promotoria e suas divisões
no  Ceará.  Informou  que  estava  em progresso  o  desenvolvimento  de  um edital  a
respeito  da saúde mental  e  mencionou uma Audiência  Pública  com a presença da
Secretária de Saúde do Município de Fortaleza. Agradeceu a colaboração do Cesau e
seu comprometimento com à Saúde. A Sra. CACAU citou a importância do Congresso,
e  informou  a  busca  pela  participação  dos  Gestores,  citou  o  grupo  de  trabalho
TRIPARTITE que está realizando estudos sobre o fundo único. A PEGÁSS é do Ministério
da Saúde e não do Estado. Pede a participação do Conselho Estadual de Saúde nesse
acompanhamento.   O  Vice  presidente  MARCOS  COELHO  PARAHYBA  propõe  a
participação do CESAU no Congresso da OAB e sugere uma votação para a escolha de
um Conselheiro (a) para participar da mesa abertura no Congresso. A Presidenta  ANA
LÚCIA DA COSTA MELLO  solicitou maiores esclarecimentos sobre este evento.  O
CONSELHEIRO  JOEL  ISIDORO  COSTA sugeriu  que  quem  deveria  ir  para  a
composição  da  mesa  deveria  ser  um membro  da  mesa  do  CESAU.  A Conselheira
MARLÚCIA RAMOS DE FÁTIMA SOUSA GOMES  informa que deve haver sempre
esclarecimentos  sobre  todos  os  eventos  que  o  CESAU  participa.   A  Conselheira
FRANCISCA LUCIA NUNES DE ARRUDA  citou a importância do Conselho e apoia
quem puder participar do Congresso.  A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO
informa  que  o  pleno  já  aprovou  a  participação  do  CESAU  no  Congresso  da  OAB
disponibilizado o valor de vinte mil reais ($ 20.000,00). A Conselheira LACIANA FARIAS
LACERDA,  saudou a todos e prosseguiu questionando sobre a composição e votação
do participante que irá para o Congresso. Informa que estão tentando ligar os eventos
ao Judiciário, controle social e gestão participativa.  O Conselheiro  JOSÉ TELES DOS
SANTOS informou que nas próprias câmaras já estão sendo debatidos sobre quem irá
ou não para determinados eventos, e pede para se  inscrever somente quem puder
realmente participar. A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO sugere o nome da
Conselheira  LACIANA FARIAS  LACERDA  e o Vice  presidente  MARCOS COELHO
PARAHYBA  para  o  Congresso.   A Conselheira  MARLÚCIA  RAMOS  DE  FÁTIMA
SOUSA GOMES  se pronuncia que todo representante do CESAU para participar de
algum evento deverá ser votado pelo colegiado.  A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA
MELLO realiza a votação da proposta do  DR. JOEL ISIDORO COSTA com aprovação
do  colegiado  e  a  ratificação  do  patrocínio  de  vinte  mil  reais  (  $20.000,00)  com
aprovação do pleno. A Conselheira  te informou que muitos Conselheiros apenas se
inscrevem e buscam ao final  o certificado.  A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA
MELLO  prossegue  com  a  aprovação  dos  Pareceres  Técnicos/Recomendações.  O
Conselheiro   ASEVEDO QUIRINO DE SOUSA informa sobre o encaminhamento que
foi feito pela Câmara de Canoas referente as visitas aos Hospitais Regionais. Cita o
parecer  Nº 01/2017 que trata sobre a inclusão de ações de auditoria e controle na
estrutura do Plano Estadual de Saúde 2016 - 2019 dizendo que não foi acrescentado
Auditoria no Plano 2016 – 2019, aprovada na Reunião de CANOAS juntamente com a
Câmara Técnica de Orçamento e Finanças – CTOF, que se incremente uma diretriz, com
as metas e os indicadores propostos por CANOAS. Colocado em votação, a sugestão do
Conselheiro  Asevedo  Quirino  de  Sousa  APROVADO  COM  19  VOTOS  NENHUMA
ABSTENÇÃO E NENHUM VOTO CONTRÁRIO. A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA
MELLO pede apresentação do parecer nº3/2017 da Comunicação referente à criação
de um grupo no Facebook, uma internet exclusiva para o CESAU, criação de crachás
para os Assessores Técnicos e Conselheiros e incremento de recursos financeiros para
a Comissão de comunicação e prosseguiu com a leitura do parecer. Realizada a votação
com 23 VOTOS FAVORÁVEIS sem NENHUMA ABSTENÇÃO ou VOTO CONTRÁRIO,
UMA RESSALVA ao item número 4 referente a o incremento de recursos financeiros
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para  a  comissão  de  comunicação.  A  Conselheira   INÊS  PRATA  GIRÃO  solicitou
esclarecimentos sobre a composição das câmaras e comissões.  A Presidenta  ANA
LÚCIA DA COSTA MELLO acrescentou que o critério para as câmaras e comissões é
apenas a paridade. O Assessor Técnico JOSÉ HIBISS FARIAS RIBEIRO informa em
relação aos crachás, que os mesmos estão com as licitações bem encaminhadas.  A
Conselheira   ANA  LÚCIA  BOTELHO  MACIEL  cita  sobre  a  participação  dos
Conselheiros  nas Comissões e Câmaras Técnicas,  criticando o problema enfrentado
pelos Conselheiros em relação ao transporte e aos motoristas. A Secretária Executiva
MARIA GORETTI SOUSA PINHEIRO informou que não pode se responsabilizar por
atitudes  de  terceiros  e  que  também  passa  por  constrangimentos.  Propôs  que  se
encaminhasse um memo para o Setor do transporte informando a real situação.  O
Conselheiro JOSÉ TELES DOS SANTOS efetuou a leitura da recomendação da Câmara
Técnica de Saúde do Trabalhador e Meio Ambiente – CTSTMA Nº 03/2017 informando
sobre a Discussão da coleta d'água nos municípios do Ceará, por parte do Laboratório
Central / LACEN/SESA, bem como a situação de saúde das Agentes Comunitárias dos
municípios de Viçosa do Ceará e Cruz. A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO
encerrou os trabalhos da manhã após a leitura do parecer e discussões. A Conselheira
JIMILLY MENDONÇA MACIEL inicia os trabalhos no período da tarde mencionando a
apresentação  do  relatório  do  pedido  de  vista  feito  pelo  DR.  MARCOS  GADELHA
Processo Nº  3787883/2016 ( Auditoria da ABEMP ) e 6507695/2016. Solicita
para que o processo  retorne a Câmara de CANOAS para que seja dado direito  de
defesa  a  ABEMP. O Conselheiro  JOSÉ  CÉLIO  PEIXOTO  SILVEIRA  pediu
esclarecimentos sobre a auditoria realizada pela equipe Médica citada no relatório.  O
Conselheiro   ASEVEDO  QUIRINO  DE  SOUSA  informou  que  não  veio  nem  uma
informação de nenhuma das câmaras ou da COPAS sobre aprovação ou não do pedido
de um MILHÃO E MEIO DE REAIS ( $ 1,5 milhões e meio ) da ABEMP.  O Conselheiro
ANTONIO CLEYTON MARTINS MAGALHÃES pediu impresso o material para poder
realizar  uma  leitura  dinâmica.  A  Conselheira   JIMILLY  MENDONÇA  MACIEL
esclareceu  as  dúvidas  do  Conselheiro  JOSÉ  CÉLIO  PEIXOTO  SILVEIRA.  O  DR.
MARCOS GADELHA informou que foi contactado irregularidades e que isso não quer
dizer que de fato exista porém continua informando que foi repassado para a ABEMP
também  a  responsabilidade  de  analisar.   A  Conselheira   JIMILLY  MENDONÇA
MACIEL indagou se o processo não possui uma conclusão e sendo assim a ABEMP não
pode se defender de algo que não foi finalizado. E continua dizendo que existem várias
divergências no entendimento do processo com a análise das auditorias. Informando
assim que há uma divergência no próprio setor de auditoria da SESA. A Conselheira
LACIANA FARIAS LACERDA  informou que o processo  deverá ser  encaminhado à
CANOAS novamente para esclarecimento e não ocorrer uma má impressão dos setores
da SESA. O Conselheiro  RAIMUNDO JOSÉ RODRIGUES MONTEIRO  informou que
este processo deverá ser encaminhado para os tribunais e não ser mais tramitado no
Conselho  nem  na  SESA.  E  como  resposta  a  Conselheira  JIMILLY  MENDONÇA
MACIEL  insiste na volta do processo à CANOAS.  O Conselheiro ANTONIO CLEYTON
MARTINS MAGALHÃES  reafirmou que houve uma contradição dentro do setor de
auditoria  da SESA.  E  pede esclarecimentos  sobre  as  auditorias.  A  Presidenta  ANA
LÚCIA  DA  COSTA  MELLO  põe  em votação  se  seguirá  com o  Relatório  ou  se  o
processo  retornará  a  CANOAS,  Votado  com  8  votos A  FAVOR,  13  CONTRA e  2
ABSTENÇÕES, o colegiado decidiu que o relatório deveria ser votado e não mais retornar
a CANOAS. A   Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL  indagou se o pleno não
pode  votar  para  suspender  algo  que  não  apresenta  irregularidades.  A  Conselheira
MARIA ARNETE BORGES pediu encaminhamento para que se forme uma comissão
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para visitar os pacientes citados no processo.  A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA
MELLO  informou  que  o  que  está  em  questão  na  reunião  como  ponto  de  pauta
primeiramente é a aprovação ou não do repasse de MILHÃO E MEIO DE REAIS ( $ 1,5
milhões e meio ) e em segundo plano uma análise da auditoria da SESA. O  DR.
MARCOS  GADELHA  também  pediu  esclarecimentos  sobre  as  divergências  que
ocorreram referentes  à  auditoria.   A  Presidenta   ANA LÚCIA DA COSTA MELLO
lembrou que o processo está suspenso por pedido de vistas do Conselheiro ANTÔNIO
MARCOS GADELHA  e que na próxima reunião do pleno o mesmo irá apresentar o
relatório  do  pedido  de  vistas.  Foram  suspensos  de  votação  os  pareceres
técnicos/recomendação Nº 02/2017 e 03/2017 das câmaras técnicas CANOAS e CTOF
cujos assuntos foram: Solicitação, análise e aprovação da Proposta de Repasse dos
Recursos do Tesouro do Estado, Orçamento 2017, na modalidade  Fundo  a  Fundo
para o Fundo Municipal de Saúde de Fortaleza,destinados a viabilização das atividades
de captação de órgãos para transplantes e Adequações do Plano Estadual da Saúde
2016 –2019. O Conselheiro   ASEVEDO QUIRINO DE SOUSA em relação ao NUVET
,expõe o  ponto  de pauta,  indicando que a transferência  significa  o  fechamento do
Núcleo,  e  sugere  que suspenda toda e  qualquer  transferência  de  trabalhadores  do
NUVET, tendo em vista que este assunto será encaminhado para CANOAS como ponto
de pauta.  O Conselheiro ANTONIO CLEYTON MARTINS MAGALHÃES sugere que o
DR.  MARCOS  GADELHA  se  pronuncie  sobre  a  questão.   DR.  MARCOS GADELHA
informou que nem está contra a movimentação nem a favor pois não está a par desta
transferência. Informou que todo ato tem sua justificação e uma lógica. E continua
falando que um gestor  possui  autonomia para movimentar  pessoas e tomar certas
atitudes sem precisar informar ao Secretário.  A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA
MELLO  inicia  a votação sobre a proposta do Conselheiro  ASEVEDO QUIRINO DE
SOUSA com aprovação de 15 votos favoráveis, já o Conselheiro  ANTONIO CLEYTON
MARTINS MAGALHÃES solicitou maior participação dos Gestores. Dando continuidade
a Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO convida para mesa a Representante do
Conselho Nacional de Saúde JANAÍNA SALES. A   Sra. JANAÍNA SALES  saúda a
todos,  apresenta  o  projeto  Conselho  Presente  visando  fazer  uma  mobilização  nos
Conselhos  de Saúde Estaduais,  buscando uma aproximação entre  os  Conselhos.  O
Conselheiro ANTONIO CLEYTON MARTINS MAGALHÃES pergunta qual o papel dos
plenos estaduais em relação ao Conselho Nacional  de Saúde.  A  SRA. JANAÍNA
SALES  informa  que  a  Coordenação  de  plenária  tem um papel  fundamental  nesse
projeto, não destacando explicitamente a coordenação de plenário no projeto pois é
claro que os mesmos são atores mobilizadores por natureza de forma involuntária. Já
em relação a Comissão de Comunicação do Conselho, fala sobre a reforma que foi feita
no Conselho justificando assim a redução das comissões. Informando assim que não
deveria existir uma comissão própria para a comissão mas sim todas as comissões se
propõem em tratar  da comunicação.  O Conselheiro  Rafael  Fernandes Ferreira  pediu
informações sobre o público-alvo.  A Sra. JANAÍNA SALES informou que em relação a
participação do público a mesma está a cargo do Conselho, pois o tema em pauta é
mobilização.  A  Conselheira   LACIANA  FARIAS  LACERDA  fez  referência  aos  184
Municípios do Ceará cada qual com seu Conselho para apenas 200 ( duzentas ) vagas que
são  poucas  e  pede  que  pensem  em  um  número  um  pouco  maior,  buscando  assim
contemplar um número efetivo de Conselheiros.  A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA
MELLO  concorda com a fala de Conselheira Laciana Farias Lacerda e em relação as
inscrições, se faz necessário uma abertura de inscrições prévias no site do CESAU.  A
Sra. JANAÍNA SALES ressaltou a importância deste projeto que se estende a todo o
território Nacional e o seu alto poder de mobilização Social, sendo o mesmo efetivado
pelo Conselho Nacional de Saúde juntamente com a Universidade Federal de Goiás.  A
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Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO  põe em votação a proposta do projeto
Conselho Presente, com 16 votos a favor e nenhuma abstenção ou voto contrário.
Continua  com o  tema em questão  e  propõe  possíveis  datas,  24  e  25,  postos  em
votação  com  16  VOTOS FAVORÁVEIS, 1  ABSTENÇÃO e  SEM NENHUM VOTO
CONTRÁRIO. Partindo para o próximo ponto de pauta Conferência Livre de Saúde da
Mulher cujo evento deverá ser esquematizado com os municípios buscando atender
todas  as  necessidades  e  dúvidas  referentes  ao  tema  principal  da  Conferência.   A
Conselheira  LACIANA FARIAS LACERDA procedeu informando que nos fóruns regionais
estão sendo divulgados detalhes sobre a Conferência e tirando dúvidas. A Conselheira
MARIA ARNETE BORGES saudou a todos, e sugere que a Conferência da Mulher seja
divulgada em todos os municípios. Continua sugerindo que seja disponibilizado um apoio
financeiro aos municípios e também seja dado um apoio moral para que haja uma efetiva
mobilização e participação. A Conselheira  KÍLVIA MARIA LIMA DE OLIVEIRA TEIXEIRA
informa que o Município de Caucaia por apresentar um território mais extenso, irão realizar
mini  conferências  e em seguida uma grande conferência. A Conselheira  FRANCISCA
LUCIA NUNES DE ARRUDA  informa que nas Conferências livres não se nomeiam
delegados.  A Conselheira LÚCIA DE FÁTIMA QUEIROZ DE OLIVEIRA fala sobre as
visitas nas cidades do interior e indaga sobre as plenárias ampliadas. O Conselheiro
FRANCISCO DE ASSIS MARQUES PIRES  pede para que se convide a Secretária do
Munícipio  de  Fortaleza e  buscar  saber  sobre  os  encaminhamentos da Conferência  de
Saúde da Mulher. A Secretária Executiva MARIA GORETTI SOUSA PINHEIRO esclareceu
dúvidas referentes às Conferências realizadas nos municípios. Segue com a fala  A Sra.
MARIA  EDILZA  solicitando  3  (  três  )  vagas  para  os  Agentes  Comunitários  para  a
Conferência de Saúde da Mulher. O Conselheiro JOSÉ TELES DOS SANTOS esclareceu
sobre  as  viagens  feitas  aos  interiores  do  Ceará  com  a  Secretária  Executiva  e
informando que foram realizados acordos e esclarecimento de dúvidas. Informa ainda
que no dia  30 de  Maio  será  a  posse  do  Conselho  Gestor  do  CEREST Estadual.  O
Conselheiro ASEVEDO QUIRINO DE SOUSA  em relação à Conferência da Saúde da
Mulher, indaga se já foi retirado os nomes dos participantes, membros e homenageados.  A
Conselheira  FRANCISCA LUCIA NUNES DE ARRUDA explicou que pretendem fazer
estas  homenagens  a  pessoas  que  possuem  relação  ao  tema  da  Conferência.  A
Assessora  Técnica  HARIÁDINA  SALVEANO  DE  SOUSA  acrescentou  sobre  as
homenagens, que pretendem por em quadros e imagens, definindo esta ação como algo
inovador, fazendo analogia ao que está ocorrendo no shopping Rio Mar.  A Conselheira
FRANCISCA LUCIA NUNES DE ARRUDA  apoiou  a  ideia.  O  Conselheiro  RAFAEL
FERNANDES FERREIRA propôs que sejam feitos vídeos de algumas mulheres que estão
trabalhando na Conferência. O Conselheiro  FRANCISCO ANTÔNIO DE PAULO informou
que  está  abrindo  mão  de  sua  vaga  na  Comissão  da  Conferência  repassando  para  a
Conselheira  LÚCIA DE FÁTIMA QUEIROZ DE OLIVEIRA.  A Secretária  Executiva
MARIA GORETTI  SOUSA PINHEIRO  informou  que  as  únicas  comissões  que  estão
trabalhando são as da Relatoria e da Comunicação, enquanto as outras nem sequer se
reuniram. MARIA ARNETE BORGES  se despede como Conselheira pois terminou seu
mandato.  A Conselheira  FRANCISCA LUCIA NUNES DE ARRUDA  informou sobre a
luta antimanicomial que a Comissão de Saúde mental  está debatendo, e realizou a
leitura do ofício encaminhando para o CESAU.  A Secretária Executiva MARIA GORETTI
SOUSA PINHEIRO explicou sobre a dificuldade enfrentada perante o setor do transporte e
real situação da relação do Conselho estadual  com o chefe do setor do transporte.   A
Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO abriu votação para o suporte de lanche
para o evento que ocorrerá na praça dos leões na luta antimanicomial, com 11 votos
favoráveis,  sem abstenções ou votos contrários.  Continuou com uma solicitação do

 

400
401
402
403
404
405
406
407
408
409
410
411
412
413
414
415
416
417
418
419
420
421
422
423
424
425
426
427
428
429
430
431
432
433
434
435
436
437
438
439
440
441
442
443
444
445
446
447
448
449



ATA DA 445 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU
08.05.2017

10

município de Jucás de um representante do CESAU Para compor o evento da Luta
Antimanicomial  e  sendo  indicada  a  Conselheira  FRANCISCA  DOUZINHO  DOS
SANTOS  que reside no município de Jucás, aberta votação com  aprovação de 11
votos  e  nenhuma abstenção ou voto  contrário.  Por  consenso a  Pauta  referente ao
financiamento do SUS, foi  adiada para a  próxima reunião.  O Conselheiro   PEDRO
ALVES DE ARAÚJO FILHO propõe que seja posto como ponto de pauta para a próxima
reunião a prestação de contas por parte da SESA e o seu acompanhamento. Continuou
pedindo esclarecimento sobre a prestação de contas.  O Conselheiro JOSÉ TELES DOS
SANTOS reforçou a ideia do Conselheiro  PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO pedindo
um  documento  oficial  de  esclarecimentos  da  prestação  de  contas.  O  Conselheiro
ANTONIO  CLEYTON  MARTINS  MAGALHÃES  esclareceu  que  sobre  temas  como
prestação de contas  e  análise  de recursos  deveria  existir  uma rotina em todas as
comissões para avaliar e acompanhar o andamento. O Conselheiro  PEDRO ALVES DE
ARAÚJO FILHO fez um encaminhamento para uma capacitação para os Conselheiros em
relação à prestação de contas.  A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO  informou
que por  consenso,  o  esclarecimento  sobre  a  prestação  de  contas  ficará  para  uma
reunião  extraordinária.  Também  terá  que  pautar  a  reunião  extraordinária  que  foi
suspensa. Esclareceu que o que deveria ser trazido ao pleno são temas de contexto
maior e não específicos, pois os específicos serão encaminhados para as câmaras e
comissões. Pede datas para realização da extraordinária ficando marcada para o dia 29
( vinte e nove ) de maio. Nada mais havendo a tratar-se deu–se por encerrada a reunião
a  qual  foi  gravada  e  após  submetida  à  Secretária  Executiva  para  leitura,  análises,
correções  e  à  Plenária  para  aprovação  ficará  disponível  nos  arquivos  do  Conselho
Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento.
Fortaleza, 08 de Maio de 2017.
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) ___________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ________________
Francisco Rodrigues Soares Filho (Apoio e Digitador)__________________________

 

450
451
452
453
454
455
456
457
458
459
460
461
462
463
464
465
466
467
468
469
470
471
472
473
474
475
476
477

478

479

480

481

482

483

484

485

486

487

488

489

490

491

492



ATA DA 445 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU
08.05.2017

11

 

493

494

495

496

497

498

499

500

501

502

503

504

505

506

507

508

509

510

511

512

513

514

515

516

517

518

519

520

521

522

523

524

525

526

527



ATA DA 445 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU
08.05.2017

12

 

528

529

530

531

532

533

534

535

536

537

538

539

540

541

542

543

544

545

546

547

548

549

550

551

552

553

554

555

556

557

558

559

560

561



ATA DA 445 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU
08.05.2017

13

 

562

563

564

565

566

567

568

569

570

571

572

573

574

575

576

577

578

579

580

581

582

583

584

585

586

587

588

589

590

591

592

593

594

595

596



ATA DA 445 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU
08.05.2017

14

 

597

598

599

600

601

602

603

604

605

606

607

608

609

610

611

612

613

614

615

616

617

618

619

620

621

622

623

624

625

626

627

628

629

630

631



ATA DA 445 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU
08.05.2017

15

 

632

633

634

635

636

637

638

639

640

641

642

643

644

645

646

647

648

649

650

651

652

653

654

655

656

657

658

659

660

661

662

663

664

665

666



ATA DA 445 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU
08.05.2017

16

 

667

668

669

670

671


